

# TINDAK TUTUR DIREKTIF DALAM TINDAK ILOKUSI TOKOH UTAMA FILM *CATATAN AKHIR KULIAH* SUTRADARA JAY SUKMO

NAMA: REXY PRIBADI LUKITA  
NPM. 116210194

## ABSTRAK

Film termasuk salah satu karya sastra yang di dalamnya terdapat tuturan-tuturan para aktornya atau tokohnya dalam memainkan perannya masing-masing. Terdapat tuturan direktif dalam film *Catatan Akhir Kuliah* sutradara Jay Sukmo yang mengandung makna tersembunyi, seperti tuturan *memohon*, tuturan *menyuruh*, tuturan *menyarankan* dan tuturan *menentang*, tuturan *memuji*, tuturan *mengucapkan terima kasih*, tuturan *meminta maaf*, dan tuturan *mengkritik*. Masalah yang diteliti dalam penelitian ini adalah bagaimanakah tindak tutur direktif dalam tindak ilokusi yaitu pada kalimat perintah, permintaan, dan ajakan pada tindak tutur tokoh utama yang terdapat dalam film *Catatan Akhir Kuliah* sutradara Jay Sukmo. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui tindak tutur direktif dalam tindak ilokusi yaitu pada kalimat perintah, permintaan, dan ajakan pada tindak tutur tokoh utama yang terdapat dalam film *Catatan Akhir Kuliah* sutradara Jay Sukmo. Pendekatan penelitian ini adalah pendekatan kualitatif, jenis penelitiannya adalah penelitian kepustakaan dengan metode deskriptif. Hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat tindak tutur direktif dalam tindak ilokusi pada tindak tutur tokoh utama film *Catatan Akhir Kuliah* sutradara Jay Sukmo, yaitu meliputi tutur direktif perintah, tindak tutur direktif permintaan, dan tindak tutur direktif ajakan. Tindak tutur direktif perintah dalam tindak ilokusi pada tindak tutur tokoh utama film *Catatan Akhir Kuliah* sutradara Jay Sukmo meliputi fungsi memerintah dan menyuruh. Tindak tutur direktif permintaan dalam tindak ilokusi pada tindak tutur tokoh utama film *Catatan Akhir Kuliah* sutradara Jay Sukmo meliputi fungsi meminta, memohon, mengharap, dan fungsi menawarkan. Tindak tutur direktif ajakan dalam tindak ilokusi pada tindak tutur tokoh utama film *Catatan Akhir Kuliah* sutradara Jay Sukmo meliputi fungsi menantang, mendorong, mendukung, mendesak, dan fungsi mengajak.

**Kata Kunci:** (1) tindak tutur direktif (2) tindak ilokusi